

ある人だけでなく、関心のある人だけでも、イベントで、啓発のためのブースを出店した際に、その問題に関する情報や、地球温暖化防止や、リユースなどのイベントで、「恐竜的あてセット」は、「恐竜的あてセット」は、盛況だった。

## 無関心層を引き込む工夫

## クイズと組み合わせて楽しく学習



(4) 恐竜的あてセット

### 活用事例の紹介

10月22日に、グローバルリゾート総合スポーツセンター・サンチエリー（廿日市市）で開催された、「はつかいち環境フェスタ2023」で、「恐竜的あてセット」は、盛況だった。

本教材は、恐竜の口の中にある標的にボールを当てる、吠えながら煙を吐き出します。本教材を活用することで、主に子ども連れの家族を呼び込むことが期待できます。

当協会では、人を呼び込む手段の一つとして、「恐竜的あてセット」の貸し出しを行っています。恐竜の模型が2つ、銃が4つと弾となるスponジボールを1セットとして、計3セット整備しています。

心のない人を呼び込むことが大切です。そのためには、イベントに来た人の目を引くような仕掛けが必要です。

当協会では、人を呼び込む手段の一つとして、「恐竜的あてセット」の貸し出しを行っています。恐竜の模型が2つ、銃が4つと弾となるスponジボールを1セットとして、計3セット整備しています。



食品ロスに関するアンケートに回答し、クイズに挑戦。正解の恐竜にボールを当てると吠えるという仕組みです。

問題に対して無関心な人々への啓発はとても重要です。無関心層に、問題について知つてもうきっかけをつくるために、ぜひ「恐竜的あてセット」をご活用ください。

(地域活動支援センター)



恐竜にクイズの選択肢を付けて楽しく学習（上）、小さな子どもには楽しめるような配慮も必要（下）

## マイクロプラスチックの実態評価

### 知識と技術で社会に貢献

マイクロプラスチックとは、5mm未満の微細なプラスチック類をいいます。マイクロプラスチックは、プラスチックのみが物理的な破損や紫外線などによる劣化で微細化されたものや、洗顔料、歯磨き粉などのスクラップ剤や合成繊維の衣料の糸くずなど、日常生活の中でも発生します。このマイクロプラスチックを生物が餌と間違えて食べることにより、消化器官の詰まりや裂傷、化学物質の体内吸収などの問題が懸念されています。近年、日本でもこの問題が注目されており、実態調査や毒性試験などの研究が進められています。

当協会では、今年度からこの新しい問題に対して、試料採取を担当する環境分析課と、化学分析を担当する微量分析課が協同して取り組みを始めました。海のマイクロプラスチック調査では、分析用サンプルを細かい網目のネット（写真参照）で捕集します。この作業では、降雨や風、水の動き、採取作業に伴

### 環保協の環境生活センター

(36) 環境分析課

うプラスチックの混入などに細心の注意を払います。採取された分析用サンプルは、試験室でマイクロプラスチックの数や大きさ、材質の種類を分析します。最初の分析手順は、分析用サンプルに混入しているプランクトンや枯れ葉などを分別することです。その後、目視と顕微鏡による選別と大きさの計測、FT-IR（フーリエ変換赤外分光光度計）による分析で材質判定し、海に漂流するマイクロプラスチックの実態を評価します。

当協会では、これからも複雑化・多様化していく環境問題や社会ニーズに対して、各部署の専門的知識と技術力を活かして問題解決に取り組み、皆さまの安全、安心な環境づくりに貢献していきたいと考えています。

（環境分析課 村上 徹）



サンプル捕集の様子



当協会は、昨年12月に「環保協・県衛連65年史」を刊行し、公衛協や協会役員、関係団体などに配付しました。

2013年は、当協会が一般財団法人に移行した年であり、第1次経営ビジョンをスタートした記念すべき年でした。この10年を振り返りました。

65年史は、巻頭言および第1部から第4部の構成としました。巻頭言では、これまでの歩みを年表で紹介し、

第1部は、「環保協10周年」の加速、地球温暖化の拡大、大規模自然災害や新型感染症の蔓延などを記述し、当協会の活動も柔軟な対応が求められました。

65年の歴史を振り返ることができます。第2部は、「環境分析課」として、第1次経営ビジョンと中期経営計画における取り組み概要のほか、2017（平成29）年に実施した協会創立60周年記念事業の内容などを記載しました。第2部は「部門史」として、4センターの

## 『環保協・県衛連65年史』刊行

また、第3部は「第2次経営ビジョン」として、新しい基本理念や行動指針、向こう10年の経営ビジョンなどを紹介しています。第4部の「資料編」では、事務局組織の変遷や財務状況の推移、広島県公衆衛生大会や環境保健夏季大会の歩みなどをまとめました。

当協会は、これからも持続可能な社会づくりに貢献し、新しい歴史を積み上げていきます。

（経営企画課 山下祐治）